



BESTATTUNG
POMPES
FUNÈBRES

Steuererklärung im Todesfall

Bei verstorbenen Personen ist die Steuererklärung für die Zeit bis zum Todestag durch die Erben auszufüllen (= sogenannte unterjährige Steuerpflicht). Beim Tod einer verheirateten Person werden die Eheleute bis zum Todestag gemeinsam veranlagt. Für die Zeit nach dem Todestag wird der überlebende Ehegatte separat veranlagt.

Ein Todesfall ist für die hinterbliebenen Familienangehörigen und Freunde der verstorbenen Person ein einschneidendes Ereignis. Diesem Umstand versucht die Steuerverwaltung Rechnung zu tragen, indem die Zustellung von Unterlagen jeweils erst nach einer Pietätsfrist von 30 Tagen erfolgt.

Der Todesfall löst bei der Steuerverwaltung in jedem Fall Handlungsbedarf aus. Er beendet nämlich die Steuerpflicht der verstorbenen Person. Deshalb besteht die Steuerpflicht nur während eines Teils des Jahres. Das bis zum Todestag erzielte Einkommen ist zu versteuern. Das Vermögen der verstorbenen Person wird anteilmässig bis zum Todestag besteuert.

Die Erbinnen und Erben haben eine Steuererklärung mit dem Einkommen der verstorbenen Person ab Beginn der Steuerperiode bis zum Todestag sowie mit dem Vermögen am Todestag einzureichen. Für die verstorbene Person erhalten die Erbinnen und Erben eine separate Steuerabrechnung.

Déclaration d'impôts en cas de décès

En cas de décès, une déclaration d'impôt sera remplie par les héritiers pour la période précédant la disparition (ce qu'on désigne par assujettissement inférieur à une année). Un couple marié est taxé sur la base d'un revenu imposable commun jusqu'au décès de l'un d'entre eux. Pour la période après le décès, le conjoint survivant sera imposé séparément.

Un décès est un événement marquant pour les membres de la famille survivants et les amis du défunt. L'administration fiscale fait de son mieux pour en tenir compte en observant un délai de décence de 30 jours pour tout envoi de documents fiscaux.

L'administration fiscale doit en tout état de cause agir après un décès. En effet, le décès met fin à l'assujettissement du défunt à l'impôt. Aussi, cet assujettissement ne s'applique qu'à une partie de l'année. Les revenus perçus jusqu'à la date du décès sont soumis à l'impôt. Les biens du défunt sont assujettis à l'impôt proportionnellement à la période écoulée jusqu'au décès.

Aussi, les héritiers devront remettre une déclaration d'impôt courant de la période fiscale au jour du décès dans laquelle figureront les revenus perçus par le défunt jusqu'à sa mort de même que les biens qu'il aura accumulés. Les héritiers recevront un décompte fiscal séparé concernant le défunt.